

Legión de María

Boletín número 678 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@legionmaria.e.telefonica.net • www.legiondemaria.es



La Legión y el Tiempo Pascual



El tiempo de más sentido cristiano del año, es el Tiempo pascual. Celebramos la presencia de Cristo resucitado entre nosotros, disfrutamos de su cercanía e intimidad. Nuestra vida ya no es solo una cosa temporal, pasajera y finita, tenemos un significado y destino eterno. Hemos sido incorporados a la vida íntima de Dios, hemos sido inmersos en su amor y llamados a ser testigos de la presencia de Cristo resucitado en las circunstancias de nuestra vida cotidiana. Por supuesto, el espíritu de la Pascua debe estar con nosotros durante todo el año, pero el tiempo pascual nos anima a meditar y a vivir más profundamente nuestra relación con Cristo resucitado.

Pero yo pienso, que el legionario debe amar la Semana Santa y alegrarse en este tiempo con un especial empeño de renovación de vida. ¿Por qué? Bueno, el tiempo pascual es el tiempo de la plena manifestación del Cuerpo Místico de Cristo. Quien puede olvidar las últimas palabras de Cristo resucitado en esta tierra: «Y recordar, Yo estoy con vosotros siempre hasta el fin del mundo». Esta es la buena nueva del Cuerpo Místico de Cristo. Y esta doctrina es la vida y el alma de la Legión. Todo en la Legión se remonta a esta doctrina como a su fuente, motivación fundamental y objetivo de todas sus actividades. La Legión es simplemente un grupo de laicos, hombres y mujeres, en unión con sus sacerdotes, que tratan de vivir la doctrina del Cuerpo Místico de Cristo lo más plenamente posible. Para la Legión decir María es inmediatamente referirse a Jesús. Toda la razón de la existencia de María es la persona de Jesús. «A Jesús por María» Este debe ser con letras mayúsculas el lema de la espiritualidad de la Legión. Además, el Manual está lleno del significado de este axioma y subraya que es a través de María que se llega a la plenitud de Cristo-Jesús cabeza de su Cuerpo Místico, la Iglesia.

Esta idea impregna todo el Manual y es lo más importante y característico de cada legionario y del apostolado de la Legión. Vamos a recordar algunos pasajes del Manual que expresan estas ideas: «La única finalidad de la existencia de María es concebir a Cristo, en todos sus miembros y mantenerlos perfectamente unidos a su Cuerpo Místico (Ef. 4:15-16), con su cabeza, Cristo Jesús. María logra esto en cooperación y con el poder, del Espíritu Santo, que es la vida y el alma del Cuerpo Místico. Es en su seno y sujeto a su atención maternal como el alma crece en Cristo y llega a la edad de su plenitud (Efesios 4:13-15)». Si el único propósito de la existencia de María se centra en el Cuerpo Místico de Cristo, no cabe duda de que debe ser la principal preocupación de los que desean vivir en unión total con Ella. La Legión no debe olvidar nunca la dimensión social de su consagración a María: el amor de Jesús en su Cuerpo que es la Iglesia.

Se trata de que María atienda a todas y a cada una de las personas como si se tratara del mismo Jesús. Como el Manual muy bien lo dice: «Los diversos oficios que María cumplía, como alimentar, amar y atender al cuerpo de su Divino Hijo, siguen siendo sus oficios en relación con cada uno de los miembros del Cuerpo Místico, desde el más pequeño de sus hermanos, así como al más honorable». Así mismo «los miembros adquieren el mismo cuidado los unos por los otros» (1 Cor. 12:25), «no actuar con independencia de María, ni siquiera por ligereza o ignorancia, no dejar de reconocer su presencia, unir sus esfuerzos a los esfuerzos de María». Ahora cada praesidium y, de hecho, cada Consejo de la Legión es una célula del Cuerpo de Cristo y María está íntimamente implicada con él, por ser la Madre de cada célula. Cada miembro está llamado a unirse con María para amar, servir y alentar a los demás miembros como al mismo Jesús. Esta es la escuela en la que aprendemos amar y servir en plenitud a Cristo, a través de María. Siempre que en la Legión la doctrina del Cuerpo místico de Jesús no sea vivida verdaderamente, allí la Legión va a extinguirse progresivamente. Si no se reverencia a Jesús en cada uno a través de María, ¿cómo podemos auténtica y efectivamente invitar a personas ajenas a la Legión a entrar como compañeros legionarios? Si el espíritu del tiempo pascual con su profundo énfasis en el Cuerpo Místico de Jesús es débil, todos nuestros proyectos tienden simplemente a mostrar lo visible y tienen poca influencia duradera.

Recomiendo a los legionarios de todo el mundo que lean y oren en el capítulo del Manual sobre el Cuerpo Místico de Cristo durante este tiempo lleno de gracia.

P. Bede Mc Gregor
D.E. del Concilium (Dublín)

ALMERIA
S
AVILA
BATAJOZ
E
FUENTE DEL
MAESTRE
N
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
CUENCA
T
GRANADA
JAÉN
U
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
D
MADRID
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
D
ZAMORA

Resumen del Senatus, marzo 2013

Praesidium Virgen Fiel: Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria, c/ Fernando el Católico 45, 28015 Madrid. Fue visitado por las hnas. Carmen Astensao y Consuelo Molina. Informe nº 45 que presentan. Son 10 socios activos de los cuales cuatro pretorianos y 30 socios auxiliares, 5 más que en el informe anterior.

En **difusión**, participan con los otros dos grupos de la parroquia en el refuerzo de un praesidium en Villanueva de la Cañada.

Trabajos: principalmente con personas mayores que se encuentran solas animándolas en su vida espiritual. Visitan las residencias de Ntra. Sra. de Montserrat y Balesol, repartiendo evangelios y acompañando en algunas ocasiones a los residentes al hospital. Participan en rescate callejero apoyando en la oración. Se les anima a contactar con jóvenes y acometer un trabajo heroico.

Curia Ntra. Sra. de la Calle de Palencia: Informe nº 43 que presentan. Fue visitado por las hnas. M. Carmen López y Concha Ferraz. Está formado por 8 praesidia todos en la capital, socios activos 70 de los que 24 son pretorianos, 400 auxiliares y 83 adjutores y 3 comunidades religiosas. **Trabajos:** catequesis a distintos niveles, visitas a hogares repartiendo información de las parroquias y acompañando al sacerdote a llevar la comunión a los enfermos. Visitan enfermos en hospitales y en casas, también visitan en el hospital psiquiátrico y en residencias de la tercera edad. En el pasado mes de junio se celebró un acto especial, en conmemoración del **60 aniversario de la fundación de la Legión de María** con

la asistencia de muchos antiguos legionarios de la Curia Juvenil.

Se les animó a cubrir las dos vacantes de oficiales y a continuar con los trabajos hacia los jóvenes.

Comitium Ntra. Sra. de Badajoz: Informe nº 30 que presentan. Fue visitado por las hnas. Julia García y Concha Ferraz. Tienen 12 praesidia, 11 en la capital y uno en Roca de la Sierra. Socios activos 104 de los que 9 están en prueba y 42 son pretorianos, auxiliares 909 de los cuales 45 a prueba, 67 adjutores seculares y 3 comunidades religiosas. De este Comitium depende la **Curia Virgen Fiel de la Candelaria de Fuente del Maestre**, con 7 praesidia (3 en pueblos, Villafranca de los Barros, Almendralejo y Mérida). Son 53 socios activos de los cuales dos en prueba y 32 pretorianos, 636 auxiliares de ellos 55 en prueba, 67 adjutores seculares y 32 religiosos.

Trabajos: llevan 15 grupos de catequesis de distintos niveles y mantienen contactos y reuniones con los padres, visitas domiciliarias, enfermos y ancianos en sus casas, residencias de mayores, contactos callejeros, visita a un centro penitenciario, pesca joven y Proyecto Vida con Drogodependientes. Tienen un grupo de patricios con 35 o 40 personas. En Fuente de Maestre hacen reunión con jóvenes mensualmente incorporando distintos juegos y actividades. El pasado 9 de febrero realizaron el **V Congreso Legionario** con una buena participación.

Se les felicitó por el informe y por los nuevos socios en prueba y por el trabajo con jóvenes especialmente en Fuente del Maestre.

Punto de Atención

LECTURA LEGIONARIA

Este mes el punto de atención es una llamada a todos los legionarios del Senatus, sobre un asunto de gran importancia. Hay varios libros publicados sobre temas legionarios diversos, de espiritualidad, de hechos históricos de la Legión de María, de temas para allocutio, espiritualidad mariana, sobre la vida y pensamientos de nuestro fundador Frank Duff, experiencia de enviados: Edel Quinn y Alfonso Lambe, etc. Estas publicaciones apenas se venden, luego es difícil que se lean y por consiguiente pensamos que nos perdemos la oportunidad de enriquecernos con sus lecturas.

En la medida que conozcamos la historia, la espiritualidad y la entrega de tantos hermanos que han entregado su vida a la Legión de María, afianzaremos nuestra identidad legionaria, la viviremos con más fuerza y mejor la daremos a conocer.

En los informes se ve el poco dinero que se ha empleado en libros a lo largo del año y pensamos que es un tema al que debemos dedicarle mayor atención.

La divulgación de la lectura de los libros legionarios, debe ser una tarea de los tesoreros, tanto de consejo como de praesidium, apoyados por el resto de oficiales. Pero si queremos que este mensaje llegue a todos los hermanos legionarios, debemos ser los oficiales los primeros en tener un conocimiento de los mismos.

El precio nunca puede ser una excusa, pues son libros que se han editado no para ganar dinero, sino para que los conozcan los legionarios y su precio es asequible a cualquier hermano.

Si estos últimos años, el Concilium nos ha insistido en dedicar a la lectura del Manual, cinco minutos diarios, este **Año de la Fe**, podemos adquirir el compromiso de leer nuestros libros y recomendar su lectura.

ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero. Director Espiritual del Senatus de Madrid)

Los Misterios Dolorosos del Rosario

1. Anteriormente nos acercamos a los misterios del Rosario desde dos perspectivas distintas. En los misterios gozosos miramos *las actitudes de María* para aprender a imitar su modo de disponerse a recibir el don de Cristo y para colaborar libremente con su obra redentora. En los misterios luminosos nos aproximamos a *la luz que brota de Cristo* y que nos ilumina nuestra vida humana para aprender de María a ocupar el lugar que Dios nos asigna en la obra de la salvación.
2. Hoy nos fijamos en los misterios dolorosos. ¿Cómo nos aproximamos a ellos para que María nos eduque en la fe? La línea que podríamos seguir podemos tomarla de las palabras de San Pablo: *la fe que actúa por la caridad*. En los misterios dolorosos queremos ver la caridad de María y los motivos de fe que la hacen amar en unión con Cristo hasta el extremo de entregar al Hijo y darse a sí misma en el don de Cristo crucificado.
3. Para que podamos vivir la Cruz con Cristo, hemos de ser conscientes de que no sabemos ni podemos amar como ama el Señor. La oración del Huerto nos invita a *velar para no caer en la tentación*. Si queremos subir con Cristo a la Cruz, necesitamos *orar con Jesús*. María aprende en la oración cómo recibir la gracia de amar como Cristo, obedeciendo al Padre y su voluntad redentora. María nos enseña que la fe crece en la oración y que si velamos el amor nos llevará hasta padecer y morir con Cristo.
4. Muchas son las aflicciones que sufre el hombre en su existencia humana. Jesús las ha hecho todas suyas; ha querido sufrir nuestras humillaciones y vejaciones para darnos la fuerza de su amor, que todo lo sufre y soporta. María ha sentido en su carne el desgarramiento de su Hijo Jesús, la aflicción de todos los hombres desgarrados por las injusticias, los desprecios y las humillaciones. María ama la carne humillada y despreciada de su Hijo, y es el *amor* el que la hace *fuerte* para sufrir con su Hijo.
5. A veces los hombres nos encerramos en nuestros proyectos y en nuestros planes, hinchados de nuestra vana sabiduría mundana. Seguimos nuestros propios caminos guiados por nuestra soberbia, sufrimos nuestros errores y caemos en los hoyos que nos fabricamos. Jesús soporta y sufre nuestra dureza de corazón y la terquedad de nuestra mente. María conoce los designios de Dios y los caminos de humildad y sencillez que dignifican al hombre. Aprendamos de María los caminos del *amor sencillo y humilde* que sabe iluminar la ceguera de los que se obstinan en sus proyectos.
6. El amor nos impulsa a cargar con los sufrimientos de los demás. Pero somos débiles, nos cansamos del peso de la cruz y nos fatiga la duración, larga y tediosa de tener que cargar con los hermanos que sufren. Nuestro amor tiene poca capacidad para cargar con la propia cruz y para compartir la que llevan los hermanos. Nuestro amor es poco paciente. María contempla cómo Jesús carga con la Cruz, lleva el peso de nuestros sufrimientos, de nuestras incapacidades y de nuestros cansancios. María es *paciente y no se cansa de amar* a Cristo y de amarnos, y acepta con paz llevar nuestra cruz para que podamos amar cargando sobre nosotros a los hermanos más débiles.
7. Morir es el gran drama del hombre y la gran prueba de la fe que ama siempre. Ante la muerte, cada hombre se queda solo, y en su soledad no le queda más que el Dios que le puede llenar. La muerte es la gran prueba de nuestra esperanza. María acompaña a Jesús hasta el final de su camino, *esperando con amor* la respuesta del Padre ante su entrega en la Cruz. Su fe la conduce a *amar hasta el fin*, sin dejar a su Hijo solo, *llena de esperanza*. María acompaña con el Padre a Cristo en su soledad. Sintamos este amor esperanzado de María que acompaña en la muerte, y seamos compañeros de los que están solos en la muerte y pueden sentir desesperanza: que nadie muera sin el consuelo de la fe y del amor que saben esperar.

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

La hna. M^a Ángeles Sousa Escobar, Vicepresidenta de la Curia Ntra. Sra. del Carmen de Tenerife.

La hna. M^a Isabel Chacón Cabello, Presidenta del Praesidium Ntra. Sra. de la Peña, de la Parroquia Ntra. Sra. del Pino de Terror, Las Palmas

La hna. M^a del Carmen Pérez Pérez, Tesorera del Praesidium Ntra. Sra. de la Asunción, de la Parroquia del Santísimo Cristo, en Guanarteme, Las Palmas

La hna. Estrella Pujol del Praesidium María Madre de la Iglesia del Comitium Ntra. Sra. de la Soledad de Badajoz.

La hna. Francisca Sánchez Tesorera del Praesidium Virgen Macarena de la Curia Ntra. Sra. de la Almodena de Madrid.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

Homenaje al Hno. Neptalí Espinosa



El pasado día 7 de febrero, el **Praesidium Puerta del Cielo** de la **Curia N^a Sra. de la Calle de Palencia**, rindió un pequeño homenaje al hermano **Neptalí Espinosa**, fundador de este Praesidium hace 35 años, en la parroquia de **María Reina Inmaculada**.

Se celebró la Santa Misa en acción de gracias, disfrutando después de una fraternal comida.

Por la tarde tuvo lugar la junta semanal, en la que dos nuevas hermanas hicieron la promesa legionaria.

Finalizamos la jornada, mostrando nuestro agradecimiento al hermano Neptalí, que tantos desvelos ha puesto para potenciar la Legión de María en Palencia.

M^a Isabel Gáto.
Presidenta de Curia.

LEGIÓN DE MARÍA EN EL MUNDO



COSTA DE MARFIL

El Senatus está trabajando bien con su nuevo Presidente. El proceso de establecer dos Regiae para ocuparse del norte, el centro y el oeste del país ha demostrado que la Legión está bien organizada y bien entrenada y ha podido recuperarse rápidamente de la interrupción por la guerra civil. De hecho el Senatus sólo suspendió la reunión programada cuando la lucha estaba en la ciudad y cuando se pudo se realizó la reunión apresuradamente. El Senatus ahora tendrá que considerar cuándo es el momento adecuado para visitar la República de Malí, teniendo en cuenta el inestable estado de ese país.

SIBERIA

Dos legionarios del Senatus de Frankfurt visitaron Siberia en septiembre y en la reunión de la Curia se reunieron con miembros de 3 de los 4 praesidia. Visitas a los hospitales y a los ancianos y la distribución de literatura católica, medallas milagrosas se encuentran entre sus trabajos. Se ha realizado difusión y 20 personas vinieron a una reunión informativa en Abakan.

ARGENTINA

Senatus de Buenos Aires: Cada mes el boletín del Senatus, el boletín traducido del Concilium y la carta mensual del corresponsal se distribuyen a sus consejos adjuntos. Los informes de las reuniones del Senatus hablan de la variedad de trabajos, incluyendo el apostolado a comerciantes. En una de las principales plazas de la ciudad de Buenos Aires, colocan una librería ambulante para la difusión de libros católicos. Los legionarios trabajan activamente con adictos a las drogas. Los Consejos en la Patagonia tienen muchas reuniones con no católicos, algunos son descendientes de inmigrantes galeses, ingleses y alemanes.

BRASIL

Senatus de Belem: En la ciudad de Amapá, de 600 familias visitadas casi la mitad eran católicos practicantes, mientras 46 aseguraban no practicar ninguna religión. El resultado fue que prepararon a 12 personas para el bautismo. En la ciudad del Comitium de Soure informaron que se rezaron más de mil rosarios en las casas. En la Regia de Castanhal recientemente creada, han establecido una nueva Curia y un Comitium.